

Reflexiones sobre los resultados de la CSW69: Webinario global con jóvenes feministas

Resumen

La 69^a sesión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrada en marzo de 2025, marcó el 30^o aniversario de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, el marco global más transformador para promover la igualdad de género y los derechos de las mujeres y niñas. La CSW69 dio lugar a diversos resultados, incluida una declaración política por el trigésimo aniversario de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer. Además, el lanzamiento de la Agenda de Acción Beijing+30 destacó seis acciones prioritarias para garantizar mayor igualdad y derechos para mujeres y niñas: libertad frente a la pobreza, libertad frente a la violencia, participación plena y equitativa en la toma de decisiones, paz y seguridad, y justicia climática. La agenda también incluye una acción prioritaria adicional, el “+1”, que consiste en situar a las adolescentes y mujeres jóvenes en el centro de estos seis pilares de acción.

Para garantizar que la Agenda de Acción llegue a la juventud y resuene con ella, y para dar continuidad a la movilización feminista joven mostrada durante la CSW69, las jóvenes feministas, en colaboración con ONU Mujeres, coorganizarán un webinario posterior a la CSW69. Esta sesión brindará una plataforma para que las jóvenes mujeres y niñas comprendan mejor la Declaración Política de la CSW69, así como la Agenda de Acción Beijing+30. Además, se abordarán los preparativos hacia la CSW70 y la 80^a Asamblea General de las Naciones Unidas (AGNU80), que se celebrará en septiembre.

Objetivo

La sesión ofrecerá a las jóvenes feministas una síntesis accesible y completa de los resultados de la CSW69. El objetivo general es aumentar la concienciación y crear un espacio para que las jóvenes mujeres y niñas reflexionen sobre cómo avanzar con estos resultados a nivel regional y nacional mediante esfuerzos de base e intergubernamentales.

Resultados esperados

Los resultados previstos incluyen:

- Una comprensión clara de los resultados de la CSW69, incluida la Declaración Política
- Mayor conocimiento de las seis áreas de acción “+1” de la Agenda de Acción Beijing+30

- Un espacio colaborativo para debatir las implicancias de la CSW69 y los próximos pasos rumbo a la AGNU80 y la CSW70

Proceso

Este será un webinario de 60 minutos a través de Zoom. No se requerirán sesiones preparatorias, pero ONU Mujeres compartirá materiales informativos sobre la CSW69 y la Agenda de Acción Beijing+30 antes de la sesión para facilitar la comprensión.

Estructura del webinario

- Bienvenida y presentaciones (10 minutos)
- Presentación sobre la CSW69 y la Declaración Política (20 minutos)
- Presentación de la Agenda de Acción Beijing+30 (15 minutos)
- Debate sobre los preparativos para la CSW70 (10 minutos)
- Conclusión (5 minutos)

La invitación será enviada a integrantes de diversas redes feministas jóvenes, incluidas organizaciones lideradas por mujeres jóvenes y niñas. En línea con el compromiso de no dejar a nadie atrás, se fomenta especialmente la participación activa de jóvenes de grupos subrepresentados, incluidas personas LGBTQIA+, jóvenes indígenas, personas afrodescendientes, refugiadas, migrantes o desplazadas, jóvenes con discapacidad y quienes enfrentan desafíos socioeconómicos.

Para cualquier consulta, contactar a Navani Rachumallu (navani.rachumallu@unwomen.org) y Erika Dupuis (erika.dupuis@unwomen.org).